No.492 2018年 11月号 創立 146年

## 学びのためにはまず健康

いよいよ11月に入りました。長いと思われていた2学期も後半戦に入りました。運動会・ 紀北合宿が終わりましたが、遠足・修学旅行はこれからです。校外活動も充実させていきたい と考えますが、それ以上に「学びについて」充実させたいと思っています。「勉学の秋」「読 書の秋」「芸術の秋」としてじっくり取り組んでいけるようにしたいと考えています。

学校でも10月・11月にかけて授業研究を行い、基礎・基本の力を確かなものにすると共に活用力を高める手だてをさらに充実させる取組を始めています。評価問題への取組や書くことへの更なる取組を通して、子どもたちの学力の向上へと進めていけるようにしたいと考えています。

11月の「学びの月間」は「学校開放月間」でもありますので、是非時間を見つけて小学校の様子を見に来ていただきたいと思います。特に11月18日の日曜参観につきましては、学習発表会・教育講演会を実施する予定ですので、多数の方々の参観をお願いします。

また、取り組むだけでなく、振り返りも大切に考えています。いろいろなことにチャレンジするとともに、今取り組んでいることが本当に自分を高めるものとなっているのか自分自身を振り返り、自分が輝ける時を見極めたいものです。

ただし、これらの学習や学力を支えるものは健康です。そこで、ご家庭で充実させていただきたいのが、「早寝・早起き・朝ごはん」です。基本的な生活習慣をもう一度見直していただき、子どもたちの健康に気をつけていただければと思います。 (校長 鈴木英樹)

## 11 月 行 事 予 定

日	曜	学 校 · 保 健 · 育 友 会 行 事 等
1	木	遠足(1・2年白浜エネルギーランド 3・4年関西サイクルスポーツセンター)
2	金	子ども見守り強化の日 育友会コーラス練習
3	土.	文化の日 日本PTA近畿ブロック研究大会和歌山大会
6	火	踏切教室1・2年   検尿2次
7	水	研究授業4年 居住地交流 育友会本部役員会
8	木	避難訓練
9	金	育友会コーラス練習
12	月	修学旅行6年1日目 給食費振替日
13	火	修学旅行6年2日目 スクールカウンセラー
14	水	モアレ検査5年
15	木	子ども見守り強化の日
16	金	歯科検診2・4・6年 育友会コーラス練習
17	土	市バスケットボール予選(楠見東小)
18	日	日曜参観(学習発表会・教育講演会)
19	月	振替休業日
21	水	ALT 教科等別研修会 II 児童下校 1 3 : 0 0
22	木	ALT 学校保健委員会

23	金	勤労感謝の日
24	土	避難路整備
27	火	豆腐つくり体験3年 スクールカウンセラー
28	水	委員会
29	木	歯科検診1・3・5年
30	金	部音楽会4年 醤油出前授業3年 毎日新聞社(ヘリコプター)出前授業5・6年

## ○日曜参観のお知らせ

11月18日(日)に「学習発表会」と、教育講演会を開きます。学習発表会は子どもたちが日頃取り組んでいる学習内容をみんなの前で披露します。教育講演会は和歌山市の少年センターの**西嶋直樹**先生に講師をお願いしました。「小中学生の情報モラル及びスマートフォンの使用について」という演題でご講演いただきます。子どもたちの利用実態やそれに対応する方法についてお話しいただけます。是非、多数の皆様のご参加をお願いします。<u>地域の</u>皆様も是非学校においでください。

## 2年生はおそうじ名人

験しました。

2年生は、10月19日(金)にダスキンのお掃除出前授業を受けました。

最初に交流室で「どうして掃除をするのかな。」や「汚れの正体。」などの話がありました。また、ほこりは、「①ほこり→②軽い汚れ→③ひどいよごれ→④しみ」と4段階で変身することも指導してもらいました。 特に、しみにならないように②の軽い汚れの段階で掃除をするのがよいことも教えてもらいました。

次に、掃除をする意味を 1 快適 2 長持ち 3 健康 のためと教えてもらいました。 次に、ほうきとちり取りの実技講習をしました。ほうきの使い方は、「とめるような気持ち でおさえばきをする。」 ちり取りの使い方では、「ちりとりの少し上を持ち上げる、ごみを 入れる、ちりとりを後ろに少しずつずらす。」と指導してもらい、1 組と 2 組の代表の子が体

最後は、雑巾の使い方です。「①バケツの中で雑巾をゆらして洗う。 ②こすって洗う。 ③ ①と②を繰り返す。 ④雑巾を縦に持つ。 ⑤ 2 回横に折る。(長細くする) ⑥片手でOKの形を作り、雑巾の上から下にキュッと通して水を落とす。 ⑦親指を上にして両手を重ね合わせるように雑巾を持つ。 ⑧ 4 回ほど絞る。」このような助言を受けながら、全員が体験しました。見ている子どもたちも同じように声に出しながら進んでいったので、とてもお勉強になったと思います。これからの掃除の時間も、きっと生かしてくれると思います。そして、1 組と 2 組の代表の子が修了書を受け取り、お掃除の出前授業が終わりました。



